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香港文匯報訊（記者 李兵 綜合報道）日前，四川成
都青白江法院受理了一件通過微信預約立案的案件，成
為四川省法院首例。
據當地媒體報道，成都某物業管理公司的代理律師劉

某用手機拍攝好民事起訴狀和相關證據材料的照片後，
進入青白江法院微信公眾號，將資料通過公眾號的對話
窗口發送給青白江法院，並說明需要預約立案。青白江
法院訴訟服務中心工作人員接收預約申請及相關材料
後，立即做好登記並轉交立案法官。立案法官審核後，
通過電話向劉某確認相關立案手續。

四川首例微信預約立案成功
快訊神神州州

外交部：日拿支離破碎材料說事「沒意義」 中
日
安
全
對
話
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香港文匯報訊 據新華社報道，外交部
發言人華春瑩昨日證實，中日兩國相關
部門將於本月晚些時候在日本舉行安全
對話。
當日例行記者會上，有記者問，日本

外務省5日稱，日中將於本月晚些時候
舉行4年來的首次安全對話，能否提供
更多信息？
華春瑩說，中日兩國外交部門保持着

正常的接觸交往，中國外交部部長助理
劉建超將於3月中下旬訪問韓國和日
本，同兩國外交部主管負責人分別舉行
中韓外交磋商及中日安全對話和外交當
局定期磋商。
「中日安全對話和外交當局定期磋商機

制是兩國外交、防務部門進行溝通的重要
渠道。」她說，雙方將利用此次對話磋商
就雙邊關係、各自國防安全政策以及共同
關心的國際和地區問題交換意見。

貴州首個世貿中心獲授牌

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東廣州擬為
已連續舉辦多年的珠江橫渡建一個永久的游泳平台。記
者從廣州環保部門了解，廣州市橫渡珠江游泳平台工程日
前已被受理環評。廣州自2006年舉辦橫渡珠江，至今已
經舉辦了八屆，每年都要在活動地點搭建臨時的上下水平
台，此次新建一個永久的游泳平台，可供日後每年一度的
橫渡珠江游泳活動來使用，總投資447萬元人民幣。
根據廣州市橫渡珠江游泳活動平台工程環評的受理資

料顯示，平台位於海珠區中大碼頭和越秀區二沙島星海
音樂廳對出的附近岸線，起點為中大碼頭，終點為星海
音樂廳對開的珠江北岸，橫渡路線距離約800米。

穗擬建珠江橫渡永久平台

香港文匯報訊 據中新社報道，廣東珠海檢驗檢疫局
灣仔辦事處工作人員日前根據國家質檢總局的統一部
署，對轄區內目錄外進出口商品實施第二階段監督抽查
工作。其中，在市場流通領域抽取了8批次的進口服裝
類商品及2批次的進口電器類商品，經珠海檢驗檢疫局
技術中心檢驗，檢出5批次不合格進口服裝類商品，均
為國際知名品牌。
檢驗結果表明，不合格進口服裝主要為纖維含量及標

識不合格，且未能正確標示產品的執行標準，不符合我
國關於進口服裝的國家標準要求。

珠海查5批不合格進口服裝

香港文匯報訊（記者 高施倩 浙江報道）浙江溫州中
院5日依法公開開庭審理一起因家庭暴力導致妻子殺害
丈夫的重大刑事案件，法庭最終認為姚某故意殺人「情
節較輕」，判處其有期徒刑5年。
該案也是3月2日《關於依法辦理家庭暴力刑事案件的

意見》（以下簡稱《意見》）出台後，宣判的首例涉家
暴重大刑事案件。合議庭認為，本案被告人的行為符合
《意見》第20條的規定，係因不堪忍受長期家庭暴力而
故意殺害施暴人。

溫州婦抗家暴殺夫輕判5年

斯里蘭卡中資港口城項目暫停非取消 今
年
首
輪
中
央
巡
視
全
面
展
開

香港文匯報訊 根據中央統一部
署，中央第八巡視組近日進駐中國
南方電網公司開展專項巡視工作，
並於昨日上午召開了巡視工作動員
會。至此，中央巡視組已向26家央企
進駐完畢，2015年首輪中央巡視工作
全面展開。
據新華社報道，經中央批准，中

央巡視組將對中國石油天然氣集團
公司、中國海洋石油總公司、國家
電網公司、中國電信集團公司、中
國移動通信集團公司、寶鋼集團有
限公司等26家央企進行專項巡視。
這也是今年中央首輪巡視。中央巡
視組大約工作2個月，設專門值班
電話、專門郵政信箱等，受理反映
上述單位領導班子成員、下一級領
導班子成員和重要崗位領導幹部問
題的來信來電來訪，重點是關於黨
風廉政建設、執行中央八項規定精
神、執行政治紀律和選拔任用幹部
方面的舉報和反映。

香港文匯報訊 外交部發言人華春瑩昨日在例行記者
會上表示，斯里蘭卡政府已向中方通報了科倫坡港口城
項目有關情況，強調此舉為暫停項目施工而非取消項
目，並允就後續工作同中方保持溝通與協商。
據新華社報道，華春瑩說，中方將繼續密切關注事態
發展，希望斯方從斯國家發展的根本利益和保護中資企
業赴斯投資的積極性出發，妥善解決有關問題，維護中

方企業的合法權益。
據了解，斯里蘭卡政府對前政府批准的一些項目進行

全面審查，不僅中國項目受到影響，包括澳大利亞、伊
朗等國以及斯里蘭卡本國的一些項目也已被暫停甚至被
取消。

斯總理：願加強斯中各領域合作
另據中新社報道，中國駐斯里蘭卡大使館昨日消息

稱，斯里蘭卡總理拉尼爾．維克勒馬辛哈5日會見了中
國新任駐斯里蘭卡大使易先良，雙方就中斯經貿合作特
別是重大項目合作交換看法。
維克勒馬辛哈表示，斯中關係源遠流長，斯新政府高

度重視對華關係，願加強雙方在政治、經貿、投資和安
全等領域交往合作。
易先良在會見中積極評價了維克勒馬辛哈和他領導的統

一國民黨為中斯關係發展所作努力，表示兩國傳統友誼深
厚，中方致力於推進中斯戰略合作夥伴關係發展，願與斯
方攜手努力，進一步加強各領域合作，造福兩國人民。

「高分二號」投用 精確至1米
國產衛星達世界頂級水平 加大數據開放共用

■由中國招商局國際主導管理的科倫坡港南集裝箱碼頭
2014年4月21日正式竣工。 資料圖片
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據中通社報道，2014年8月，「高分二號」衛星
在太原衛星發射中心成功發射升空，圓滿完成

各項測試內容。航天專家介紹說，「高分二號」衛星
已取得諸多方面的技術突破：實現亞米級空間分辨
率、多光譜綜合光學遙感數據獲取，攻克長焦距、輕
型相機及衛星系統設計難題，突破高精度高穩定度姿
態機動、高精度圖像定位，提升了低軌道遙感衛星長
壽命高可靠性能，推動了中國衛星工程水平提升。中
國國家國防科技工業局表示，將進一步加強遙感衛星
數據政策研究制定和示範推廣，加大數據開放和共用
力度。
「高分二號」衛星成功發射以來，已向用戶部門提
供0.8米分辨率全色及3.2米分辨率多光譜資料近千
景，多個用戶利用「高分二號」衛星影像資料，在礦
產資源開發現狀調查與監測、土地利用現狀解譯、城
市建築物識別、路網監測與應急、林業生態工程監測
等方面開展了大量應用評價與能力測試工作。同時，
「高分二號」衛星在軌測試期間，還為雲南魯甸地
震、景谷地震，四川康定地震，智利地震、印度泥石
流以及北京APEC會議等提供了有效的服務支撐。
國防科工局局長、國家航天局局長許達哲表示，

「高分二號」衛星投入使用後，將與在軌運行的「高
分一號」衛星及中國其他遙感衛星相互配合，進一步
完善中國高分專項（高分辨率對地觀測系統國家科技
重大專項）建設，改善中國高分辨率對地觀測數據主
要依賴進口的狀況，並推動數據應用和中國空間信息

產業發展。

「高分四號」年底發射
中國航天局秘書長田玉龍昨日證實，將在2015年

年底發射高分四號衛星，這是中國首顆地球同步軌道
高時間分辨率對地觀測衛星，將在距地面約36,000公
里的地球同步軌道運行，分辨率在50米以內，觀測面
積大並且能長期對某一地區持續觀測。「高分四號衛
星的特點是實時區域性監測，相當於一個眼睛在每時
每刻盯着你看，實時獲取地面發生的情況。」田玉龍
說，高分四號衛星將在監測森林火災、洪澇災害等方
面發揮重要作用。
「它可以以分鐘級甚至是秒級速度來監測颱風形成

過程，其行業應用將非常有效」。中國國家國防科工
局重大專項工程中心主任童旭東說。

香港文匯報訊 中國國家國防科技工業局昨日將「高分二號」衛星由研製單位交付給使
用者單位，正式投入使用。該衛星是高分專項工程首批啟動立項的重要項目之一，也是
迄今為止中國空間分辨率最高的遙感衛星。於其在軌測試結果表明：「高分二號」衛星
各項性能指標完全達到設計要求，特別是成功實現1米以內的空間分辨率，以及優於45
公里的觀測幅寬，綜合性能達到世界先進水平。

■■20142014 年年 88 月月
1919日日，，中國成中國成
功發射功發射「「高分高分
二號二號」」衛星衛星。。
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■中國海監飛機航拍釣魚島。 資料圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，中國國防科工局
局長、國家航天局局長許達哲昨日表示，中國力爭
到2020年形成具有時空協調、全天時、全天候、
全球範圍觀測能力的高分辨率對地觀測系統。他還
說：「在經濟新常態下，我們努力把衛星應用產業
打造成新的經濟增長點。」
許達哲表示，隨着中國航天事業的發展，衛星

應用技術已經廣泛服務於經濟、科技、文化等各個

領域，衛星應用產業正逐步與傳統產業相融合，與
雲計算、物聯網、大數據等新一代信息產業的融合
速度更為迅速。他還表示，接下來在提升衛星技術水
平的同時，將下大力氣抓好數據應用。圍繞區域協同
發展，建設衛星數據應用服務網絡平台，建設衛星示
範應用推廣體系，落實「一帶一路」等戰略部署。鼓
勵和支持包括民營企業在內的社會各界開展商業化增
值服務，引導培育衛星數據與應用產業聯盟。

打造衛星產業成經濟新增長點

香港文匯報訊（記者 路艷寧 綜合報道）世界貿易中心
協會日前由北京向貴陽世貿中心授牌。獲授牌的貴陽世界
貿易中心是貴州首個世貿中心，位於雲岩區漁安安井片
區，總投資逾100億元人民幣，集5A智能寫字樓、國際
商業區、五星級酒店、城市公園等綜合配套於一身。
據了解，該項目將由中天城投集團投資建設。根據設

計方目前提出的規劃，貴陽世貿中心的地標性建築將是
一棟具備辦公和酒店配套的超高層建築，預計樓高將達
到350米。貴陽市委書記陳剛表示，貴陽世貿中心的建
設，將促進貴陽以金融為龍頭的現代服務業加快發展，
及貴陽產城融合發展。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）日本外務省
擬公開一份中國1969年發行的地圖，該地圖將釣魚
島標注為日本領土。對此，中國外交部發言人昨日向
本報回應稱，釣魚島及其附屬島嶼是中國固有領土，
這有着充分的歷史和法理依據。日方企圖拿些支離破
碎的材料來否認這一事實，是沒有意義的。

外務省欲以舊地圖證釣島歸屬
日本在釣魚島的問題上一直小動作不斷，企圖通過各

種非法途徑將中國島嶼據為己有。日本共同社報道稱，
日本自民黨5日在外交與經濟合作總部等的聯席會議
上，向外務省遞交了中國1969年發行地圖的影印本，
這份地圖由當時的中國國家測繪局繪製，當中將釣魚島
劃屬在日本領土範圍內。報道還稱，外務省計劃把這款
中國舊地圖，作為證明中方當時認為「尖閣諸島」（中
國稱釣魚島）是日本領土的資料，在官網公開。

在釣魚島問題上，中方的立場是一貫的，即釣魚
島及其附屬島嶼自古以來就是中國的固有領土，中
方對此享有無可爭辯的主權。有大量歷史史料可以
佐證，中國最早發現、開發釣魚島，通過先佔取得
主權。釣魚島及其附近海域自古以來就是中國人民
進行捕魚、採藥、避風、休息等活動的場所。至晚
到明代就已經被中國人民發現、利用和命名。
已故日本歷史學家井上清生前曾指出，「釣魚島

等島嶼最遲從明代起便是中國領土。這一事實不僅
是中國人，就連琉球人、日本人也都確實承認」。
然而，日本當局至今依舊無視大量歷史事實，反而
聲稱釣魚島為日本的「固有領土」。
中國外交部發言人多次強調，釣魚島問題涉及中

國領土主權，中國堅決維護國家核心利益。中國政
府和人民決不容忍國家領土主權受到侵犯和損害，
將堅決維護對釣魚島及其附屬島嶼的主權。
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